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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO IEEQ-UNIQ 
 
COLABORAN IEEQ Y UNIQ PARA FORTALECER EL COMPROMISO DEMOCRÁTICO DE LAS Y LOS JÓVENES 
 El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Internacional de Querétaro (UNIQ) signaron 
un convenio de colaboración, en materia de educación cívica y participación ciudadana. El Consejero Presidente 
del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, hizo un llamado a las y los jóvenes para que, en el marco del proceso 
electoral 2017-2018, se conviertan en factor de cambio positivo para el país y su estado. Invitó a más de cien 
estudiantes en el auditorio de la institución académica, a participar a través del programa ‘Portavoz’ del IEEQ, que 
permite conocer y difundir información oficial del proceso comicial; como observadores(as) electorales y 
ejerciendo su derecho al sufragio el próximo 1º de julio. Por su parte, el Rector de la UNIQ, Luis Kenji Rosales 
Senday, se congratuló por la firma del convenio, el cual establece bases de colaboración entre ambas instituciones 
para realizar actividades orientadas al fortalecimiento de la educación cívica, la participación ciudadana, el 
servicio social, entre otras. El académico reconoció la contribución del organismo electoral a la paz social en la 
entidad; además, exhortó a las y los jóvenes a que refuercen su compromiso democrático, ya que tendrán un papel 
decisivo en las elecciones. Por parte del IEEQ estuvieron presentes la Consejera Gema Nayeli Morales Martínez, los 
Consejeros Luis Espíndola Morales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; en representación de la universidad asistieron el Vicerrector, Vicente Ontiveros Quiroz; la 
Directora Académica, Verónica García Rueda; el Director de Docencia, Captación e Imagen Pública, Luis Núñez 
Salinas; el Director de Bachillerato, Humberto Pérez Guerreo, y el Coordinación de Vinculación, Ángel Zohar 
Ramírez. 
 
http://www.queretaro24-7.com/colaboraran-ieeq-y-uniq/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=11979 
 
http://circuloradio.net/colaboran-ieeq-y-uniq-para-fortalecer-el-compromiso-democratico-de-las-y-los-jovenes/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/colaboran-ieeq-y-uniq-para-fortalecer-el-compromiso-democratico-
de-las-y-los-jovenes/- 
 
https://www.reqronexion.com/colaboran-ieeq-uniq-fortalecer-compromiso-democratico-las-los-jovenes/ 
 
http://www.inqro.com.mx/2018/03/22/colaboran-ieeq-y-uniq-para-fortalecer-el-compromiso-democratico-de-
los-jovenes/ 
 
http://lado.mx/noticias.php?id=875180 
 
CONCURSOS DE DIBUJO Y ENSAYO 
 
PREMIAN IEEQ Y USEBEQ A GANADORAS(ES) DE LOS CONCURSOS DE DIBUJO Y ENSAYO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado 
de Querétaro (USEBEQ) llevaron a cabo la premiación a los concursos de dibujo “Cuando voto construyo mi futuro” 
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y de ensayo “La importancia de la democracia para vivir en paz”. Las y los ganadores del concurso de dibujo, cuya 
convocatoria estuvo dirigida a estudiantes de nivel primaria en todo el estado, fueron: primer lugar, Jovany 
González Pérez de la escuela Melchor Ocampo, Amealco de Bonfil; segundo lugar, Joel Hurtado Callejas de la 
escuela Naciones Unidas, Ezequiel Montes, y tercer lugar, Cinthia Castillo Ramírez de la escuela Instituto de 
Excelencia Educativa, Jalpan de Serra. Los primeros lugares del concurso de ensayo, que estuvo dirigido a 
estudiantes de secundaria de toda la entidad, fueron para: primer lugar, Alexandra Lara Díaz de la escuela Centro 
Escolar Cadereyta, Cadereyta de Montes; segundo lugar, Jorge Tadeo Camacho Mejía de la escuela Instituto 
Santiago Galas, Tequisquiapan, y tercer lugar Juliette Sinecio Rivera de la escuela Antonio Caso, San Juan del Río. La 
Consejera Electoral del IEEQ Gema Nayeli Morales Martínez, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y 
Participación Ciudadana, expresó su reconocimiento a todos los participantes en ambos concursos -368 en el 
concurso de dibujo y 56 en el concurso de ensayo-, y se congratuló porque en los trabajos se ve reflejado la cultura 
y valores de los mexicanos. Luego de que las autoridades hicieran entrega de los premios, que consistieron en una 
computadora Laptop y tableta para los primeros lugares, y una tableta para los segundos y terceros lugares; el 
Coordinador Operativo de la USEBEQ, Ernesto Alonso Mejía Botello, destacó que los trabajos de los participantes 
en los concursos, hablan del interés que tienen por el México de ahora y por el que les va a tocar vivir en algunos 
años. A esta actividad asistieron las Consejeras María Pérez Cepeda y Yolanda Elías Calles Cantú; los Consejeros 
Luis Espíndola Morales, Luis Octavio Vado Grajales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Secretario Ejecutivo, José 
Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes 
Guerra. Asimismo, la Coordinadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ y Jurado del concurso 
de ensayo, Paulina Barba González, y la Coordinadora de Vinculación de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ, 
Karla Itzel Peña Montiel. 
 
https://informativodequeretaro.com/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-dibujo-y-
ensayo/ 
 
http://soyqro.com/premian-a-ganadorase/ 
 
CONTRALORÍA  
 
PIDE ZAPATA QUE NOMBRAMIENTO DE CONTRALOR DEL IEEQ NO SEA DE CARÁCTER POLÍTICO 
Por Ana Ledezma 
Tras la solicitud de Mauricio Ortiz para nombrar al contralor de IEEQ, el presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso Local, Antonio Zapata, señaló aún hay tiempo y es una decisión que no debe tomarse con carácter 
político. En días pasados el coordinador de la bancada priista en el Congreso Local, Mauricio Ortiz Proal, exhortó a 
los integrantes de la legislatura a nombrar al titular de la Contraloría del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), cargo vacante desde diciembre de 2017, así como el oficial mayor del Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro (TEEQ), aunque actualmente se encuentra a cargo, Fernando Reza. Ante ello, el presidente de 
la Mesa Directiva del Congreso Local, Antonio Zapata Guerrero refirió que, aunque si existe la necesidad de realizar 
estos nombramientos, además de dos magistrados, la legislatura debe ser cuidadosa para elegir a los perfiles más 
adecuados y no dejarse llevar por intereses políticos. Zapata Guerrero apuntó que aún existe tiempo para definir 
los nombres del nuevo contralor del IEEQ y magistrados del poder judicial, toda vez que se tiene como plazo fatal 
el mes de mayo. Una cosa es que en el mes de mayo debemos de tener el nombramiento de dos magistrados y otros 
nombramientos qué hay que cumplir, y otra cosa es también el tema político, hoy lo más importante desde el 
punto de vista legislativo, es que tengamos claro los perfiles que tiene que ocupará aquellas personas que vayan a 
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ser considerados en los diferentes puestos que la legislatura tiene que nombrar”, dijo. Añadió que las propuestas 
para estos cargos serán realizadas por la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), con el acompañamiento de la 
Mesa Directiva, tratando de lograr convenios, y aunque no se ha discutido el tema, el presidente del congreso local 
adelantó que sería en sesión de pleno del 19 de abril que se pudieran dar estos nombramientos. 
 
http://rrnoticias.mx/2018/03/22/pide-zapata-nombramiento-contralor-del-ieeq-no-sea-caracter-
politico/?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork 
 
EN EL IEEQ / NOMBRAMIENTOS EN IEEQ FACULTAD DE LA LEGISLATURA 
Por Rubén Pacheco 
El Consejero del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, precisó que en términos de la propia Constitución Política 
del estado de Querétaro, es responsabilidad de la Legislatura nombrar a los órganos de control interno. “En los 
términos del artículo 17 de nuestra constitución local, entre las facultades de la Legislatura está en particular la 
fracción cuarta que refiere: la legislatura del estado designará por las dos terceras partes de sus miembros 
presentes, a los titulares de los órganos de control, de los organismos que esta constitución le reconoce su 
autonomía”. Esto porque el legislador local, Carlos Lázaro Sánchez, declaró que los organismos autónomos debían 
enviar al candidato o en su defecto una terna para que a su vez los diputados eligieran, en este caso el Contralor y 
el Oficial Mayor por parte del TEEQ. Por ello, el consejero prosiguió, el IEEQ es uno de estos órganos con 
reconocimiento de autonomía constitucional. Dijo que la nueva previsión está reiterada en la nueva ley aprobada 
por la propia legislatura el año pasado. (N ¿QUIÉN SIGUE? 1 y 2) 
 
IEEQ Y TEEQ DEBEN ENVIAR CANDIDATOS PARA CONTRALOR Y OFICIAL MAYOR: LÁZARO 
Por Rubén Pacheco 
El diputado local Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseveró que el IEEQ y el TEEQ deben ser los encargados de enviar 
sus ternas a la Legislatura para así nombrar al Contralor y Oficial Mayor, respectivamente. Y es que a una semana 
de que inicie el proceso electoral federal, la legislatura local no ha nombrado a las cabezas de estas dependencias y 
aún no hay fecha para realizar este procedimiento. Además, varios diputados que buscan la reelección, sobre todo 
los de la bancada del PAN, aseguraron que pedirán licencia al cargo, algunos a inicios del siguiente mes; por lo que 
la decisión quedará en mano de sus suplentes. “Hay algunos casos donde hay controversias (la falta de 
nombramiento). Yo vuelvo a insistir y me parece que en estos casos en particular la Legislatura ya no tiene que 
tomar algunas decisiones. El hecho de que no haya nombrado es porque no se tienen las ternas correspondientes”. 
De acuerdo con el legislador, deberá ser el TEEQ y el IEEQ quienes envíen las ternas al Congreso local, para así 
aprobar al titular de dichas dependencias. “Aquí lo único que hacemos es ratificarlo, realmente es un tema 
meramente administrativo. Tiene que ser a través del propio instituto y del tribunal, y de hecho es una 
jurisprudencia que también en teoría a la legislatura obliga no tomar injerencia en esos casos”. Sánchez tapia 
puntualizó que si la legislatura propone la terna o al candidato de manera unilateral, se podría caer en una 
controversia constitucional. “Hoy hay una bronca en la ley en esa dinámica, porque la ley plateaba ese escenario, 
que efectivamente fueran nombrados a través de la legislatura o por lo menos ratificados, que es el caso”. El 
legislador aseguró que la Sala Superior ha dicho que es inconstitucional si los diputados los nombran de manera 
unilateral; y dijo, de tener a los candidatos será cuestión de ratificarlos. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2)   
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
TEEQ RESUELVE A FAVOR DE “JUAN ROCK”; SERÁ CANDIDATO  
Por Montserrat García  
El TEEQ resolvió a favor de Antonio Juan Camacho Ramírez, mejor conocido como “Juan Rock”, para que el Partido 
Querétaro Independiente le emita constancia de mayoría como aspirante o precandidato único a la presidencia 
municipal de San Juan del Río. (ESSJR) 
 
VIDEO DE ‘LA NIÑA BIEN’ FUE MANIPULADO: VICARIO  
Por Esmeralda Trueba 
Durante el proceso electoral, la Iglesia Católica está obligada a mantenerse apartidista, así lo expuso el vicario de la 
Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, quien refirió que el uso de la imagen de la Iglesia en el video de ‘La 
niña bien’ que circula en redes sociales -donde se promueve el voto a favor de Morena- está manipulado. 
Desacreditó que se utilice la imagen del clero para la ‘guerra sucia’ que existe entre las diferentes fracciones 
partidistas; sin embargo, anticipó que respecto al escenario actual podría ser el inicio de más casos donde las 
campañas políticas involucren a distintos sectores de la población. (CQRO) 
 
DIÓCESIS PIDE A PARTIDOS NO USAR A LA IGLESIA PARA FINES ELECTORALES  
Por Marco Estrada 
La Diócesis de Querétaro les pidió a los partidos políticos no utilizar a la Iglesia católica para sus objetivos 
electorales, pues a decir del vocero Martín Lara Becerril la misión de la religión no es conseguir votos, además que 
está prohibido por la ley. De acuerdo con el presbítero, la única manera en la que la Iglesia puede colaborar es 
fomentando que la ciudadanía tenga una actitud crítica, para que en el momento de votar pueda elegir a la opción 
que más le convenga al país y no solamente para favorecer intereses partidistas. (AM) 
 
LA DIÓCESIS SE REITERA APARTIDISTA  
Por Iris Mayumi  
La participación de un sacerdote en el video de “La niña bien” que circula en redes sociales donde se promueve el 
voto a favor de Morena está manipulado, advirtió el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, quien 
dijo que la iglesia católica se mantendrá apartidista en esta contienda electoral tal como lo señala la ley. (DQ) 
 
NO SUSPENDERÁN TRANSPORTE ESCOLAR POR VEDA ELECTORAL  
El gobernador Francisco Domínguez Servién descartó que se suspenda el programa de transporte escolar durante 
la veda electoral que inicia el 1 de abril. Aclaró que sólo no podrá promocionar la operación del programa. Incluso, 
resaltó que ya está fondeado el recurso para que no se pare la operación de las 163 unidades durante abril, mayo y 
junio. (CQ 6, Q) 
 
QUERÉTARO ES DEMOCRÁTICO, GARANTIZA EL GOBERNADOR  
Por Anaid Mendoza  
En entrevista, el gobernador Francisco Domínguez aseveró que México es un país democrático y que en el caso de 
Querétaro esta característica se presenta con mayor fortaleza en donde la última palabra en cuanto a las elecciones 
de gobernantes, la tienen los mexicanos. (DQ) 
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AQUÍ SEDE DE PANEL INFORMATIVO DE CANDIDATOS A LA REPÚBLICA  
Por Elvia Buenrostro  
Estudiantes del Tecnológico de Monterrey invitaron a los candidatos a que participen en dos formatos: el 24 de 
abril en un panel informativo en Querétaro, del 25 al 27 de abril, en un foro en Monterrey, en donde podrán 
presentarse individualmente para compartir sus propuestas de campaña a los alumnos de toda la institución. (DQ) 
 
DEL 154 MIL FIRMAS, 38 MIL 619 TUVIERON INCONSISTENCIAS  
Por Pacheco  
Una vez que se dieron a conocer los nombres de los aspirantes a candidato independiente en Querétaro; de las 154 
mil 656 firmas entregadas a la autoridad electoral, 38 mil 619 tuvieron inconsistencias. (N ¿Quien sigue?) 
 
DISTRITO XIV; POBLACIÓN DISPERSA  
Por Rubén Pacheco  
Debido a que el Distrito IV contaba con el menor número de personas inscritas en la lista nominal, se le agregó 
parte del municipio de Tolimán y Cadereyta, aunque predomina la dispersión de su población. (N ¿Quien sigue?) 
 
EUQ: ELECCIONES FRENAN PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN 
Por Víctor Polenciano 
Debido a la cautela que mantienen los empresarios por el proceso electoral de este año, los proyectos de 
investigación contratados por las empresas privadas con el Centro de ingeniería y Desarrollo Industrial (Cidesi) 
reportan un decremento de un 40%en lo que va del 2018 con respecto al mismo periodo del año anterior. (EUQ, 
principal) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
MARGARITA NO DIVIDIRÁ VOTOS DEL PAN: PANCHO DOMÍNGUEZ  
El gobernador Francisco Domínguez Servién consideró que Margarita Zavala se enfrentará a un Ricardo Anaya 
Cortés fuerte y fortalecido. Esto luego de que la ex panista obtuvo el respaldo ciudadano suficiente, para ser 
candidata independiente por la presidencia de México. En ese sentido, sostuvo que el candidato presidencial de la 
coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, se encuentra a ocho puntos del candidato puntero. (Q, N) 
 
RICARDO ANAYA, ESTÁ FUERTE Y FORTALECIDO: PANCHO DOMÍNGUEZ  
El gobernador de Querétaro, sostuvo que Ricardo Anaya Cortés, candidato a la presidencia de la República por la 
coalición Por México al Frente, está fuerte y fortalecido. Esto luego de que Margarita Zavala obtuvo el respaldo 
ciudadano suficiente, para ser candidata independiente por la presidencia de la República. (RQ) 
 
“A MARGARITA SÓLO LA APOYAN LOS CALDERONISTAS DE CAFÉ”; GUILLERMO VEGA  
El Presidente Municipal de San Juan del Río Guillermo Vega Guerrero, salió este lunes en defensa del candidato 
Presidencial de la Coalición “Por México Al Frente” y dijo que “el panismo que realmente trabaja en los estados de 
la República Mexicana y que enfrenta elecciones y las gana”; es el que está apoyando de manera decidida a Ricardo 
Anaya Cortés. Agregó que un grupo “reducido” de no más de 50 personas; todos ellos pertenecientes al círculo 
cercano del ex Presidente Felipe Calderón, son los únicos que están apoyando a la virtual candidata 
independientes y ex esposa de Calderón Margarita Zavala. (B) 
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POR DESCONOCIMIENTO NEGARON LICENCIA TEMPORAL: ALCALDESA DE PINAL  
Para la alcaldesa de Pinal de Amoles, Gloria Inés Rendón, fue desconocimiento de los regidores el que le hayan 
negado la licencia temporal para buscar la reelección, pues afirmó que es un derecho que la ley le otorga. Lo 
anterior, luego de que los regidores del Ayuntamiento le negaron poder separarse del cargo durante 90 días, y le 
pedían que fuera de manera definitiva. (Q, PA) 
 
LEDESMA MINA, LÍDER DEL PAN EN SAN JUAN  
Por Rossy Martínez  
Sebastián Ledesma Mina, dio a conocer que a través de Sesión Ordinaria del Comité Directivo Municipal del PAN en 
San Juan del Río, rindió protesta como Secretario General en funciones de Presidente del CDM, tal y como lo 
marcan los estatutos de este instituto político, luego de que los integrantes del Comité Municipal aprobaran la 
licencia temporal al cargo del presidente del CDM Isidro Pacheli Demeneghi Rivero, por un periodo de 90 días 
tomará el cargo de presidente municipal. (PA) 
 
PALACIOS, PROVOCADOR, MISÓGINO E INMADURO: SR  
Por Diego Armando Rivera  
La declaración del candidato a diputado federal por el Primer Distrito del PRI, David Palacios, es una provocación 
misógina, aseguró la candidata por la misma posición del PAN, Sonia Rocha, quien conminó a su adversario a 
realizar una campaña limpia. (N ¿QUIÉN SIGUE?) 
 
CASTAÑEDA ES ADHESIÓN “VALIOSA “PARA ANAYA  
Por Verónica Ruiz  
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, consideró que el ex canciller Jorge Castañeda es una adhesión valiosa 
para la campaña de Ricardo Anaya Cortés, candidato a la Presidencia de la República de la coalición “Por México al 
frente”.  (DQ) 
 
PRI 
 
FUEGO AMIGO / FALTAN 99 DÍAS  
Velando armas. Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional 
al Senado de la República, se reunió con los integrantes de la fórmula para Querétaro: Ana Bertha Silva Solórzano y 
Ernesto Luque Hudson, a una semana de iniciar sus campañas. (PA) 
 
PREPARA CALZADA LICENCIA TEMPORAL  
Por Hilda Navarro  
Mario Calzada Mercado, presidente municipal de El Marqués, pedirá licencia temporal para dejar el cargo desde el 
28 de marzo, con el fin de participar en el actual proceso electoral, en busca de la reelección, reveló el propio 
alcalde. Con la licencia temporal tendrá la posibilidad de regresar a la administración pública de El Marqués en su 
cargo de edil una vez que terminen las elecciones, decisión que tomará dependiendo de los resultados de la 
contienda. (CQ) 
 
PRI DEFINE ESTRATEGIA  
Delegado del CEN del PRI, Carlos Lozano de la Torre, y la dirigencia estatal que encabeza Juan José Ruiz, 
sostuvieron reunión de trabajo con sus dirigentes de Amealco, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequis, y con 
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quienes estarán en las boletas electorales este año, con el objetivo de fortalecer y direccionar estrategias previo al 
arranque de campaña de José Antonio Meade. (ESSJR, DQ) 
 
 “EL PLATANITO REGRESA AL PRI”  
A través de su cuenta de twitter, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz, informó que se 
suma a los trabajos de este instituto, Héctor González. (N ¿Quien sigue?) 
 
ALONSO LANDEROS SE PREPARA PARA CAMPAÑA  
Por Montserrat García  
El candidato del PRI a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida, dijo que en este 
periodo de intercampaña se llevan a cabo trabajos de depuración en las estructuras, así como capacitación para 
salir preparados a la campaña electoral. (ESSJR) 
 
PAN-PRI 
 
ALCALDES SE ALISTAN PARA DEJAR SUS CARGOS  
Por Alan Contreras  
Los alcaldes de El Marqués y Querétaro, que participará en el proceso electoral para buscar la reelección, 
anunciaron que la próxima semana solicitarán licencia temporal, mientras a los de San Juan del Río y 
Tequisquiapan, los respectivos ayuntamientos ya les autorizaron su separación del cargo. Mario Calzada de El 
Marqués y Marcos Aguilar de la capital del estado, dejarán sus cargos el próximo 28 de marzo. (EFB) 
 
PRI Y PAN PODRÍAN IR POR SIETE MUNICIPIOS  
Por Víctor Polenciano  
El PAN y el PRD podrían ir en candidaturas comunes en siete municipios de Querétaro para el proceso del 1 de 
julio; sin embargo, están a la espera de que el Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca dé su respuesta sobre 
dichas propuestas para poder definirlas. Así lo informó el presidente del PAN en la entidad, Miguel Ángel Torres 
Olguín, quien precisó que su propuesta para ir en candidaturas comunes es para los municipios de Jalpan de Serra, 
Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes, San Joaquín, Huimilpan, Pedro Escobedo y Arroyo Seco. (EUQ) 
 
PVEM 
 
ASTUDILLO RECIBE APOYO DE LOS COMERCIANTES  
Ricardo Astudillo Suárez aspirante a la Alcaldía de Corregidora visitó el tradicional tianguis que se instala en la 
calle de Heroico Colegio Militar en el centro de El Pueblito, donde saludó y conversó con los comerciantes, quienes 
le manifestaron su apoyo al proyecto a Corregidora. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NIEGAN LICENCIA A ALCALDESA DE PINAL 
Por Víctor Sánchez Bandala 
Fueron cuatro regidores de Acción Nacional y tres del PRI que rechazaron la solicitud de licencia por 90 días que 
pidió la presidenta municipal de Pinal de Amoles, Gloria Rendón para contender por la reelección como lo marca la 
ley electoral vigente. (DQ, principal) 
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N: POLO DEPORTIVO 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y la alcaldesa de Jalpan de Serra, Selene Salazar, entregaron la obra de 
la rehabilitación y modernización de la Unidad Deportiva de Jalpan, que fungirá como un polo deportivo de la zona 
norte del estado y cuya inversión asciende a 18 millones 500 mil pesos. (N, principal) 
 
AM: 790 POLICÍAS, EN OPERATIVO DE SEMANA SANTA 2018 
Por Marco Estrada 
Durante las vacaciones de primavera, la Policía Estatal dispondrá de 790 elementos para vigilar las zonas de mayor 
concentración de personas, como puntos turísticos, plazas comerciales y eventos religiosos, informó el 
subsecretario Ángel Rangel. (AM, principal) 
 
CQ: BUSCAN REVERTIR “LEY ANTIBOLSAS” 
Por Irán Hernández 
Empresarios y comerciantes quieren consenso con el municipio de Querétaro, para que reconsidere la prohibición 
de las bolsas de plástico. (CQ, principal) 
 
PA: LANZAN CIRCUITO DE VIÑEDOS Y HACIENDAS 
Por INQRO 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, encabezó la presentación del proyecto “Circuito de 
Haciendas y Viñedos”, que se pondrá en marcha en la demarcación para ofrecer un nuevo catálogo de experiencias 
turísticas e impulsar la atracción de un mayor número de visitantes. (PA, principal) 
 
CQRO: CONECTARÁN 42 COMUNIDADES EN LANDA DE MATAMOROS, ANUNCIA FDS 
Con una inversión de 49 millones de pesos, arrancó la obra de reencarpetado de 6.5 kilómetros de la carretera 
estatal 191. El tramo que será remodelado comprende de la comunidad de El Lobo a Agua Zarca, municipio de 
Landa de Matamoros. Con esta obra, en total se han colocado 14.46 kilómetros de concreto hidráulico en dicho 
municipio, lo que ha logrado conectar de la comunidad de Río Verdito hasta Agua Zarca. (CQRO, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REFORMA PENAL DEBE SER A NIVEL FEDERAL  
Por Irán Hernández  
Los diputados panistas Roberto Cabrera y Antonio Zapata dijeron que endurecer las penas para adolescentes es 
competencia federal, a pesar del exhorto del gobernador Francisco Domínguez, para que la Legislatura local 
trabaje en la materia. El PRI detalló que pondrá el tema sobre la mesa a nivel estatal. Esto derivado de que el 
mandatario estatal, Francisco Domínguez, exhortó a las y los diputados locales, con el objetivo de realizar reformas 
para agravar las penas a los menores que cometan delitos de homicidio y violación. (CQ) 
 
PUGNAN POR ENDURECER PENAS PARA ADOLESCENTES VIOLADORES  
Por Patricia López  
Diputados locales y especialistas se declararon a favor de analizar un posible incremento a las penas en algunos 
delitos graves cometidos por adolescentes, como las violaciones a infantes y los homicidios, siempre que vaya de la 
mano de un programa de rehabilitación y de prevención que evite que se presente más casos en el estado. (DQ) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA EL GOBERNADOR INVERSIÓN POR 49 MDP PARA LA MODERNIZACIÓN DEL CAMINO EL LOBO – 
AGUA ZARCA  
En su segundo día de actividades en la Sierra Gorda, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una 
inversión de 49 mdp para la modernización del camino El Lob–Agua Zarca, en el municipio de Landa de 
Matamoros. El tramo vial a intervenir consta de 6.5 kilómetros de longitud y seis metros de ancho, la obra estará a 
cargo de la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), la cual ejecutará el proyecto con concreto hidráulico, apto 
para resistir las inclemencias del tiempo y alargar su periodo de funcionalidad.  (EUQ, DQ, CQ, AM, N) 
 
ENTREGAN TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO EN LA SIERRA QUERETANA  
Como parte del programa de Sistema de Transporte Escolar Gratuito fueron entregadas nueve camionetas en 
comodato a nueve municipios de Querétaro, las cuales servirán para trasladar a casi 400 estudiantes desde sus 
comunidades a sus centros de estudio. Hasta ahora, 12 mil 720 niños de 870 escuelas son movilizados con este 
sistema, 4 mil 423 de estos se localizan en la Sierra Gorda; informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(EUQ, N) 
 
PREMIAN A LOS MEJORES ALUMNOS DE SECUNDARIA  
El gobierno estatal presentó el programa “Porque tú sumas, más apoyo digital”, a través del cual se entregará 
equipo de cómputo a los mejores alumnos de nivel secundaria. En el arranque de la primera etapa, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién entregó 400 equipos a los alumnos con promedios de 9.5 de calificación o más de los 
municipios de Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles. Reiteró que el objetivo 
consiste en brindarles herramientas para que continúen su aprendizaje en las mejores condiciones. Las 
computadoras portátiles incluyen contenidos precargados que fomentan el aprendizaje en ciencia, tecnologías, 
inglés, matemáticas, así como programas didácticos para mejorar sus relaciones explicó el gobernador. (EUQ, DQ) 
 
ENTREGAN REHABILITACIÓN DE UNIDAD DEPORTIVA  
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó la rehabilitación de la unidad deportiva en el municipio de 
Jalpan, para captar a más de nueve mil usuarios. Las acciones consistieron en la rehabilitación de los juegos 
infantiles y los baños, instalación de una reja perimetral y de ejercitadores, así como la construcción de una 
trotapista, un colector pluvial y de la pista de atletismo. Estas acciones tuvieron una inversión de 18 millones de 
pesos. (Q, DQ, AM) 
 
TRAS APARICIÓN DE ‘NARCOMENSAJE’ EN GUANAJUATO, REITERA PANCHO QUE EN QUERÉTARO 
PREVALECERÁ LA LEY  
El gobernador FDS enfatizó que prevalecerá el estado de derecho en Querétaro tras la adjudicación de un grupo 
delincuencial de Guanajuato del asesinato de tres personas en Antea. Añadió que la FGE está trabajando muy 
fuerte para esclarecer el triple homicidio de la tarde del martes. “Lo que te puedo decir es que la Fiscalía está 
trabajando muy fuerte y lo único que voy hacer y que todo los días hacemos es que el estado de derecho y la Ley 
prevalezca en el estado de Querétaro”, enfatizó Francisco Domínguez Servién. Añadió que los programas para 
apoyar la educación como el transporte escolar gratuito es lo que se necesita para prevenir la delincuencia en 
Querétaro. (CI, EQ) 
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DESCARTAN AL EJÉRCITO EN ÁREA LIMÍTROFE CON GUANAJUATO  
Por Montserrat Márquez 
La presencia del Ejército en la frontera con el estado de Guanajuato todavía no es necesaria, aseguró el presidente 
interino del municipio de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, quien agregó que en caso de que se tome esta 
medida, será el gobernador Francisco Domínguez Servién quien tenga la última palabra. (EUQ) 
 
APUESTA POR MEDIO AMBIENTE  
Por Tina Hernández  
Como parte de la estrategia estatal de saneamiento de agua, medio ambiente y salud, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién en compañía del alcalde de Corregidora, Josué Guerrero, supervisó la obra de Tratamiento de 
Agua Residual (PTAR) de Corregidora, que hoy presenta un avance de 92%. (N) 
 
POSPONE GOBERNADOR CITA A CONSEJO UNIVERSITARIO  
Por medio de un comunicado dirigido al Consejo Universitario de la UAQ, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién anunció que pospondrá su cita con el cuerpo colegiado para rendir cuentas hasta una vez terminado el 
actual proceso electoral. En voz del secretario Académico de la UAQ, Aurelio Domínguez González, el comunicado 
señaló como justificación de su inasistencia la gira que realizó a la Sierra Gorda queretana para entregar diversos 
apoyos y obra carretera, así como para anunciar nuevos proyectos. Al respecto, la rectora de la UAQ, Teresa de 
Jesús Garcıá Gasca, indicó que la fecha exacta para la rendición de cuentas quedó abierta, asegurando que no había 
una necedad por parte del Consejo Universitario que este ejercicio se diera antes de las elecciones de directores de 
las diversas unidades académicas. (CQ) 
 
ANTEA NO CUMPLIÓ CON PROTOCOLO DE SEGURIDAD  
Por Alma Gómez 
La Plaza Antea no cumplió con los protocolos de seguridad durante la balacera en el área de comida donde tres 
personas fallecieron el pasado martes. Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, señaló 
que el personal ni siquiera llamó al 911 para reportar los hechos, sino que fue la ciudadanía en 15 ocasiones. (EUQ, 
CQ, DQ, N) 
 
HERIDO EN BALACERA, BAJO REVISIÓN MÉDICA  
Por Andrea Martínez  
El hombre que llegó herido al Hospital General de Querétaro, a causa de la balacera registrada en la plaza Antea, 
presenta dos impactos de arma de fuego, uno en el pecho y otro en la ingle, señaló el secretario de Salud, Alfredo 
Gobera Farro. En ese sentido, aclaró que su estado de salud es reservado, pues hasta dentro de 48 horas se podrá 
conocer su evolución a detalle, debido a las lesiones que tiene. (CQ) 
 
SERÁ SANCIONADO EL SERVIDOR PÚBLICO QUE TERGIVERSE SUS OBLIGACIONES: MARCOS  
Si hay alguna persona que haya realizado alguna actividad contraria a sus obligaciones como servidor público, 
tendrá que ser sujeto de sanción, advirtió el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. La declaración del edil 
obedece a que el secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Juan Martín Granados Torres, afirmó que la 
información sobre la falsa detención en Querétaro de Luis Alberto Blanco Flores, alias “El Pelochas”, líder del 
Cártel del Golfo, fue filtrada por un cuerpo de seguridad del estado. En este sentido, Marcos Aguilar señaló que no 
existe alguna acreditación que revele que la filtración de la información haya surgido del ámbito municipal. (CI) 
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MUNICIPIOS 
 
“SACA LA BICI” DETECTA FALLAS EN LAS CICLOVÍAS DE LA CAPITAL  
Por Alejandra Cueto  
De seis años para acá los tiempos de traslado que emplean las personas han incrementado de 15 minutos a dos 
horas, aproximadamente, aseguró Agustín Osornio Soto, presidente de la asociación “Saca La Bici”, quien destacó la 
importancia de fomentar otras formas de transporte y reconoció que en estas administraciones han impulsado la 
infraestructura, aún cuando les parece grave que no hayan seguido especi caciones técnicas. Hoy los exhortan 
nuevamente a promover la cultura vial, a tres dı́as de que la “ciqrovı́a” sea inaugurada o cialmente. (CQ) 
 
PIDEN REVERSA A PROHIBIR EL USO DE BOLSAS PLÁSTICAS  
Por Irán Hernández 
José Anguiano Hernández, presidente de Inboplats A. C. dijo que prohibir el uso de las bolsas de plástico en los 
comercios no es la solución al problema ambiental sino transitar al reciclaje, por lo cual los 27 socios de esa 
empresa piden al municipio de Querétaro echar para atrás esa medida que aprobaron, ya que afectará a muchos 
negocios que proponen bolsas degradables. Comentó que tuvieron reuniones con personal del ayuntamiento y, 
aunque descartó amparos a la medida aprobada, afirmó que buscan un consenso para no prohibir las bolsas de 
plástico, sino promover la conciencia ciudadana y la cultura del reciclaje. (CQ) 
 
SE DESLINDA EDIL POR DETENCIÓN ERRÓNEA  
Por Alejandra Cueto  
Niegan ltración de información por parte de elementos de la SSPM, la cual habría derivado en la mediatización de 
la supuesta detención de “El Pelochas”. Ası́ lo aseguró Marcos Aguilar Vega, alcalde de la capital queretana, quien 
aclaró que por parte de esta dependencia sólo realizaron el aseguramiento de la persona por cohecho y fue la 
Fiscalıá General quien habrı́a determinado todo lo relativo al sujeto. (CQ) 
 
REFORZARÁN SEGURIDAD EN PLAZAS COMERCIALES  
Por Irán Hernández  
En este operativo de Semana Santa participarán 124 patrullas, 14 ejemplares caninos, 26 motocicletas y 790 
elementos, indicó Ángel Rangel Nieves, subsecretario de la Policı́a Estatal de Querétaro, quien agregó que se 
reforzará la seguridad en plazas comerciales por la balacera que se presentó en días pasados en plaza Antea. Dio a 
conocer que el operativo inició y las actividades son coordinadas con la autoridad federal, estatal y municipal, 
además contarán con la participación de la 17ª zona militar. (CQ) 
 
MAV ENTREGA PREMIO DE LA JUVENTUD 2018  
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó el Premio de la Juventud 2018 a Santiago López Hernández 
en la categoría de innovación y emprendimiento; a Luis Alberto Reséndiz Rincón, en la categoría de expresiones 
artísticas y culturales; a Óscar Sánchez Ríos, en la categoría de compromiso social y medio ambiente, y a Héctor 
Eduardo Cid Luna en la categoría de logro académico. El edil capitalino destacó la competitividad y el espacio que 
los jóvenes están aprovechando para mostrar su vitalidad y empuje. (EUQ, N) 
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ENTREGA MACOS BECAS A MÁS DE 3 MIL ESTUDIANTES  
Becas por 7.5 millones de pesos entregó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, a más de tres mil 
estudiantes de secundaria, preparatoria y licenciatura. Ahí destacó que una “mejor preparación para nuestras 
niñas, niños y jóvenes significa un mejor futuro para nuestra ciudad”. (N, DQ) 
 
INAUGURA MAV LA CASA DEL JUBILADO DEL ISSSTE GESTIONADO POR EL SNTE  
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, inauguró ayer la Casa del Jubilado del ISSSTE, con una inversión por 
5 millones 937 mil pesos por parte del municipio, en un terreno donado por la administración anterior a la 
delegación del ISSSTE. (N, DQ, AM) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO YA CUENTA CON UNIDAD DE ATENCIÓN ANIMAL  
Con la finalidad de ofrecer atención médica a las mascotas, el municipio de Querétaro inauguró la Unidad 
Municipal de Atención Animal y entregó el quirófano veterinario móvil. El secretario de Servicios Públicos 
Municipales, Alejandro González Valle, dijo que este proyecto derivó de una petición realizada por las asociaciones 
protectoras de animales, por lo que se ofrecerán servicios como consulta general y especializada, esterilización 
felina y canina, cirugía y aplicación de vacunas. Dentro del personal que laborará en este espacio se encuentra un 
jefe de la unidad, una secretaria, dos médicos veterinarios zootecnistas, un inspector y un auxiliar de servicios. (CI, 
EUQ, CQ, N, AM) 
 
SE REÚNE MAV CON LA FEUQ  
En reunión con dirigentes de sociedades de alumnos y miembros de la federación de Estudiantes Universitarios de 
Querétaro, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció importantes apoyos al 
estudiantado. Durante el encuentro, intercambiaron ideas e hicieron solicitudes de apoyos a favor de sus escuelas. 
(N, DQ) 
 
EQUINOTERAPIA, NUEVA APUESTA EN CORREGIDORA  
Josué Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, encabezó en la comunidad de San Rafael, ejido El 
Espejo, el arranque oficial del programa de rehabilitación con equinoterapia, a cargo de la Coordinación de 
Accesibilidad e Inclusión de Personas con Discapacidad. Esto deriva del interés de la administración para 
implementar acciones que contribuyan a mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad. (EUQ, AM) 
 
CIRCUITO HACIENDAS Y VIÑEDOS: CALZADA  
Las haciendas, los viñedos y sitios históricos de El Marqués serán el centro del programa turístico “Circuito de 
Haciendas y Viñedos” que anunció el presidente municipal, Mario Calzada Mercado, como una manera de generar 
empleos, fortalecer el turismo y activar la economía municipal. El programa inició con cinco haciendas, que 
contarán con la participación de productores de queso y vino para que entre once empresas ofrezcan siete 
paquetes turísticos, porque se estima que este sector tiene todo el potencial de activar la economía marquesina. 
(DQ, PA, EFB, N) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INICIA EN MAYO ELECCIONES DE DIRECTORES EN LA UAQ  
Durante el mes de mayo se realizará las campañas electorales internas de la Universidad Autónoma de Querétaro 
para cambiar o reelegir a los directores de las diferentes facultades o preparatorias, así lo apuntó Teresa García 
Gasca titular de dicha institución. (Q, CQRO) 
 
DESIGNAN COMISIÓN ESPECIAL  
En Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario, se votó por mayoría a favor de la propuesta de que la misma 
conformación de la Comisión Electoral que dirigió el pasado proceso de nombramiento de Rector encabece los 
trabajos de elección de directores de las 13 facultades y la Escuela de Bachilleres. Los consejeros alumnos que 
componen dicho órgano son: Jorge Arturo Guerrero Bautista, de la Facultad de Química; Fernanda Ramírez 
Hernández, de Psicología (como nuevo integrante); Alejandra Yohana Vergara Ávalos, de Informática y Agustín 
Acosta Ugalde, de Ciencias Políticas y Sociales. (PA, DQ) 
 
SAÚL GARCÍA ES QUIEN ESTÁ INCUMPLIENDO CON ACUERDOS DEL SUPAUAQ  
A pesar de que el abogado general de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gerardo Pérez Alvarado, afirmó que 
en la sesión de este Consejo Universitario ya no habría representante del Sindicato Único del Personal Académico 
de la universidad (SUPAUAQ), tras la renuncia de ambos dirigentes; en la sesión de este jueves en representación 
del sindicato estuvo presente Nuri Villaseñor Cuspinera. A pregunta expresa del motivo de su asistencia, la 
dirigente sindical puntualizó que su renuncia fue un hecho; sin embargo, esta salida estaba condicionada a que 
tanto ella como Saúl García Guerrero -quienes se ostentaban, como secretarios generales del SUPAUAQ,-
renunciaran a la par; situación que aseveró no cumplió el académico, pues sigue condicionando y queriendo 
negociar el conflicto sindical a cambio de la reinstalación de sus cercanos. (CQRO, DQ) 
 
RENUNCIAS DEL SUPAUAQ DEBEN FORMALIZARSE ANTE LA ASAMBLEA GENERAL: TERESA GARCÍA  
La renuncia del secretario general del SUPAUAQ debe formalizarse ante la Asamblea General del sindicato, enfatizó 
la rectora Teresa García Gasca; dijo que hasta el momento no lo han hecho. Pese a que la semana pasada el 
abogado general de la UAQ, Gerardo Pérez Alvarado, informó que Nuri Villaseñor presentó su renuncia a la 
dirigencia del Comité que encabeza, ayer la líder sindical se presentó a la sesión ordinaria de Consejo Universitario 
en representación del sindicato. “Ellos (Saúl García y Nuri Villaseñor) manifestaron su intención de renunciar en su 
momento, pero la renuncia no se formaliza hasta que lo hacen en la Asamblea General. Quiero pensar que no han 
formalizado esta renuncia de forma efectiva”, indicó García Gasca. La rectora enfatizó que por parte de la 
Administración central no hay ninguna intervención, solamente la invitación al diálogo entre ambas partes. (AM) 
 
UAQ ENTRE LAS MEJORES UNIVERSIDADES DE MÉXICO  
Por Víctor Polenciano  
La evaluación examina a 31 universidades públicas y privadas del país y la máxima casa de estudios de Querétaro 
resultó con una calificación de 9.26, superando los 9.11 de la evaluación del 2017. Aunque la institución educativa 
bajó un peldaño con respecto al año anterior, la rectora sostuvo que el hecho de que la institución se mantenga 
dentro de las principales posiciones es una buena noticia para el alma mater, toda vez que compite con las 
universidades más grandes del país. (EUQ) 
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QUERÉTARO EN EL TOP TEN CON MENOS CORRUPCIÓN  
Por Francisco Flores H. 
Querétaro se coloca como la sexta entidad donde se presentan menos actos de corrupción en la prestación 
servicios públicos, en primer lugar está la CDMX, destacó el Inegi. A nivel nacional los actos de corrupción por cada 
100 mil habitantes al momento de realizar pagos, trámites y solicitudes de servicios públicos es de 25.5, cifra que 
por esta por arriba de lo que se observa en Querétaro (20.7). (EUQ) 
 
NIEGA DELEGADA DE SEDESOL DESPIDOS INJUSTIFICADOS  
Por Alejandro Nieto 
Andrea Juárez Acevedo, delegada en Querétaro de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, negó abusos 
y despidos, tras la manifestación de varios empleados de la delegación, quienes denunciaron supuestos despidos 
injustificados hace algunas semanas. (Q) 
 
IGLESIA PIDE “SANTIDAD”  
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril hizo un llamado a los fieles católicos para vivir la 
Semana Santa con un espíritu de santidad y excluir todo tipo de desorden en la comida, bebida y la conducta, esto 
ante el incremento de los accidentes causados por el alcohol en esta temporada. (DQ, CQRO) 
 
DANIEL OROZCO, PRESIDENTE DE ABOGADOS PENALISTAS  
Por Leticia Jaramillo  
La dirigencia del Colegio de Abogados Penalistas encabezada por Daniel Orozco Galván rindió protesta para el 
periodo 2018-2019. Juan Martín Granados, SEGOB, los exhortó a tener fe en su profesión y a defender sus 
representaciones con conocimiento técnico y especializado, con ética y con ajustes profesional. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por: Julio el de La Cruz 
RELEVO. En Asamblea Anual de Socios, anoche Omar Hernández Yáñez fue electo nuevo presidente del Club de 
Industriales de Querétaro. Como candidato “de unidad”, Omar sustituye en el cargo a Alfonso “Ponty” García 
Alcocer, quien luego de 3 años de trabajo cerró su ejercicio al frente del organismo que agrupa a las principales 
empresas que aportan al desarrollo económico estatal. FIASCO. Más temprano que tarde el PRI podría ordenar a 
Héctor Magaña dejar la diputación para dedicarse de lleno a levantar su malograda candidatura en Tequisquiapan, 
donde aparece debajo del independiente Antonio Mejía y del aún alcalde Raul Orihuela. Ahí el PRI no la tiene 
perdida, sino perdidísima. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q - SIN CONTROL  
Por Adán Olvera 
Nuestros vecinos de Guanajuato, son un estado progresista, industrial y turístico como pocos en el país, unos de los 
lugares con ciudades importantes y con vocaciones envidiables. Guanajuato es generador de riqueza y de empleos 
en el centro del país, presenta tasas de crecimiento y de generación de empleos muy competitivas y la posición 
industrial, cultural y turística es como para que muchos estados del sureste lo envidien. Nadie puede explicar cómo 
este corredor industrial y con gobiernos estable desde hace muchos años pudo descomponerse tanto en materia 
de seguridad; Guanajuato tiene gobiernos de extracción panista desde hace muchos años, desde ahí Vicente Fox, se 
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apoderó del PAN y sacó al PRI de los Pinos, que fue de sus actos más relevantes; el sistema siguió siendo el mismo 
en Guanajuato y en México. Tan solo el mes de febrero con sus 28 días, nuestros vecinos fueron testigos de 195 
homicidios, incluyendo dos familias enteras con menores de edad. Las jornadas más violentas en Guanajuato, se 
han vivido en febrero y marzo; no hay para cuando los índices delictivos bajen y la operación de bandas del crimen 
organizado es innegable por las autoridades que ya casi pierden el control de algunas comunidades. Querétaro, 
comienza a sufrir de manera importante la violencia que se apoderó de Guanajuato, las ejecuciones violentas a 
balazos que se han presentado en Querétaro, son de personas vinculadas a ese estado vecinos, le recuerdo tres de 
ellas: una familia atacada a balazos con armas largas en la colonia Candiles, ahí un niños también fue ultimado, la 
ejecución de un hombre frente a su familia al salir de una pizzería y la más reciente en la plaza comercial Antea, de 
un grupo de sujetos que privó de la vida a tres frente a decenas de personas en la zona de comida rápida. Los 
guanajuatenses están viendo a Querétaro, como muchos mexicanos de otros estados del país, como un lugar para 
poder vivir en paz, aunque varios no vengan con las mejores intenciones; el reto que tenemos todos es la 
colaboración con las autoridades para denunciar a los “malos vecinos” es nuestras colonias y en nuestro entorno; 
el insecticida para acabar con cualquier alimaña debe de aplicarse de manera constante, antes de pagar 
consecuencias que no son nuestras. DE REBOTE. El periodo de intercampañas para los candidatos a cargos 
federales, les ha resultado muy pesado y es que no saben cómo aprovecharlo y mucho menos como lanzarse a 
trabajar sin violar la ley electoral; ya los veremos a fin de mes muy afanosos queriendo recuperar el tiempo. Se les 
hizo tarde. (DQ 4) 
 
ASTERISCOS 
¿DE COMPRAS? Ayer anduvo Ricardo Astudillo, aspirante del Verde a gobernar Corregidora, en el tradicional 
tianguis calle de Heroico Colegio Militar, en el centro de El Pueblito. Anda tan movido el dirigente estatal del Verde 
que hasta parece en campaña. DOBLE ESFUERZO. Quien parece poco preocupado por la salida de 13 líderes 
sectoriales del PRI es Gerardo Sánchez Vázquez, quien pretender ser candidato tricolor a la alcaldía de San Juan del 
Río. Sánchez Vázquez considera que redoblar esfuerzos alcanzará para minimizar esas bajas, aunque lamentó que 
dos de ellas fueran las de Rocío Ríos y Victoria Sibaja. Sánchez Vázquez  iría contra Guillermo Vega Guerrero, quien 
ha manifestado su deseo de buscar la reelección y Juan Alvarado Navarrete, quien en breve podría ser ratificado 
por Morena. DE ESTRENO. Ayer rindió protesta la nueva mesa directiva del Colegio de Abogados Penalistas, que 
será presidida por Daniel Orozco Galván para el período 2018- 2019. UAQ. La rectora Teresa García Gasca informó 
que Nuri Villaseñor presentó su renuncia al Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma 
de Querétaro, pero no la ha formalizado ante la Asamblea General del sindicato, por lo que todavía no tiene validez. 
Respecto a las condiciones que exige Saúl García, el otro dirigente del SUPAUAQ, García Gasca fue muy clara al 
señalar que la universidad no aceptará ningún condicionamiento. Parece que sí hay luz al final del túnel, pero el 
túnel es muy largo. (AM 1 y 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
LA PANACEA, EN ZARAGOZA. Hay en Querétaro  establecimientos comerciales con nombres muy ingeniosos, como 
una panadería de la Avenida Zaragoza llamada LA PANACEA o un nuevo motel en la autopista a México 
denominado francamente PAGANO.  Sin olvidar la tienda LADY GAFA del andador 5 de Mayo, CLONOPOLIS en Pie 
de la Cuesta o LIVERPULGAS en Calesa. Y muchos más. Agua de marzo para el garbanzo. (PA 1) 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
MARCOS AGUILAR, EL PEOR ALCALDE. El disparo de la semana: Sabino. ¿Le pegarán a Nava errores del alcalde? 
Hace 24 años mataron a Luis Donaldo. Aquí, la Junta Federal de Poncio Pilatos. Posponen lo de las bolsas de 
plástico. El más mentado. Seis presidentes electos ha tenido el municipio de Querétaro en lo que va de este siglo y 
milenio, cinco de Acción Nacional y solamente uno del Revolucionario Institucional, pero no tengo duda de que el 
peor de ellos y de muchos de los anteriores, ha sido el actual, Marcos Aguilar Vega. Del 2000 al 2018 han 
gobernado la capital casi puros panistas, Rolando García Ortiz, Armando Rivera Castillejos, Manuel González Valle, 
Francisco Domínguez Servién, Roberto Loyola Vera (PRI) y el muy mentado Marcos Aguilar Vega. Todos tuvieron 
aciertos y errores, pero ninguno ha trastocado tanto la vida de la población como el actual con la privatización de 
los servicios básicos y la mala planeación y ejecución de las obras. Basura, alumbrado, readoquinado, ciclovías y 
¡semáforos inteligentes! junto con los fallidos parquímetros, son algunos de los temas principales de la agenda 
ciudadana que, a querer o no, gravitarán en las campañas electorales (del próximo Viernes Santo en adelante). 
Aunque Acción Nacional tomó la lógica decisión de negarle la posibilidad de la reelección a Marcos, el candidato 
Luis Bernardo Nava lidiará con la desastrosa gestión del alcalde vendedor, su compañero de partido, oro molido 
para los opositores Pancho Pérez del PRI, Adolfo Ríos de Morena, Juan Carlos Briz, del Panal y Luis Gabriel Osejo, 
independiente. Sí, ya sé que el PAN tiene su voto duro y que habrá quienes distingan que no son lo mismo Aguilar y 
Nava, que ya tiene lo suyo con el fracaso del transporte público metropolitano, que no pudo arreglar Jorge López 
Portillo en la pasada administración, ni él en la actual. Con una población cercana al millón de habitantes (801 mil 
según el Censo de, 2010), la capital concentra alrededor de la mitad del estado, que es de dos millones 38 mil 
según el último dato oficial, de donde el resultado de la votación ha sido, es y será determinante en la elección 
general de Querétaro. Un elemento importante a considerar es el de la creciente violencia y la inseguridad, en 
donde el presidente municipal comparte responsabilidades con otras autoridades. Peeero. A ver, a ver. ¿Quién 
vendió el servicio de limpia? ¿Quién cambió las lámparas del Centro Histórico? ¿Quién quiso ponernos 
parquímetros? ¿Quién instaló la ciclovía de Avenida Universidad? ¿Quién colocó los semáforos “inteligentes”? Ese 
al que el PAN regaló una diputación federal plurinomional para garantizarle el fuero para cuando venga lo que 
vendrá: Marcos Aguilar Vega. Faltan 99 días. -OÍDO EN EL 1810- Objetivo. Que en la Casa de la Corregidora hay 
dos grandes preocupaciones, y no son los de la inseguridad y los problemas de movilidad. No. Se llaman: Andrés 
Manuel López Obrador y Gilberto Herrera Ruiz. Tienen miedo. -¡PREEEPAREN!- Lomas Taurinas. Hace 24 años, 
el 23 de marzo de 1994 un asesino solitario, según la versión oficial, ejecutó en una zona marginada de Tijuana al 
candidato presidencial Luis Donaldo Colosio Murrieta. Al PRI todavía le alcanzó para ganar esa elección con el 
sustituto, Ernesto Zedillo Ponce de León, que, seis años después, entregó (literalmente) el poder al primer 
presidente del PAN, Vicente Fox. Dos sexenios de Acción Nacional fueron suficientes para que los ciudadanos 
volvieran a votar por el Revolucionario Institucional, en la opción de Enrique Peña Nieto. Hoy un abanderado 
presidencial no militante del PRI, José Antonio Meade Kuribreña, invoca el legado de Colosio mientras su hijo 
compite para diputado local de Movimiento Ciudadano –aliado del PAN- en Nuevo León. Por lo demás, a 24 años 
del magnicidio, todavía se ve un México con hambre y sed de justicia. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- 
Silencio. Nada dice la autoridad laboral federal del viacrucis de los 30 trabajadores jubilados de la fábrica textil 
Hércules, a los que desde 2015 les dejaron de cubrir sus derechos de pensión y contractuales. La Junta se lava las 
manos. Como Poncio Pilatos. -¡FUEGO!- Recula. El Ayuntamiento de Querétaro postergó la polémica prohibición 
de las bolsas de plástico en las tiendas para después de las elecciones. No le quieren seguir rascando la panza al 
tigre, como diría aquél. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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BAJO RESERVA  
Bien por Alejandra Vega. Nos comentan que la presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, delegación Querétaro, Alejandra Vega Reyes, fue designada vicepresidenta ejecutiva de 
Infraestructura Social del Comité Ejecutivo Nacional de este organismo. Nos dicen que el nombramiento de 
Alejandra se dio ayer en el marco del Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción, que se celebra en 
Guadalajara, Jalisco, evento al asistió el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, en 
calidad de representante del presidente, Enrique Peña Nieto. Pasajeros distraídos. Nos comentan que a pesar de 
los programas de difusión en medios de comunicación y redes sociales, no faltaron los pasajeros distraídos que 
intentaron pagar el transporte público con efectivo, olvidando que ahora sólo puede pagarse con tarjeta de 
prepago. Nos dicen que la mayoría de los choferes recordaron a los pasajeros que el pago era sólo con tarjeta para 
evitar que subieran y después tuvieran que bajar por no poder pagar sus pasajes. Aun así fueron varios los que se 
quedaron sin el servicio debido a la falta de tarjeta. Comentado encuentro. Nos cuentan que el secretario de 
Educación del estado, Alfredo Botello Montes, estuvo en gran plática durante varios minutos con la líder del 
Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), Laura Leyva, 
momentos antes de entrar a la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario. Aunque el tema de conversación se 
desconoce, el encuentro fue muy comentado por algunos presentes. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres -en su mensaje con motivo de la toma de 
protesta a la Mesa Directiva 2018-2019 del Colegio de Abogados Penalistas de la entidad, encabezada por Daniel 
Orozco Galván- aseguró que la actual administración “privilegia el diálogo y, en su caso, la aplicación de la Ley para 
que nuestro estado permanezca con tranquilidad y paz para los ciudadanos; aún en la presión de la ubicación 
territorial hay y habido una respuesta inmediata y enérgica venga la delincuencia de donde venga. Esas son las 
instrucciones del señor gobernador”. Por otro lado, dijo que el modelo Cosmos, diseñado para la implementación 
en Querétaro del Sistema Acusatorio Penal, sigue evolucionando; ya que ahora, el proyecto está en generar (así 
como la Defensa Penal Pública subrogada) también en los abogados particulares, la posibilidad de que -previa 
capacitación y certificación- los abogados penalistas puedan realizar los Medios Alternativos de Solución de 
Conflictos. Tras la invitación del Consejo Universitario de la UAQ al Gobernador del estado para que asistiera a una 
sesión extraordinaria el pasado 21 de marzo, tentativamente; por escrito, el secretario de Educación Alfredo 
Botello informó al órgano colegiado que del 21 al 23 de marzo Francisco Domínguez estaría de gira de trabajo por 
la zona serrana del estado, por lo cual no podría asistir. Y agregó que “Una vez que se reinicie la agenda pública 
ordinaria del C. Gobernador del estado-que se suspenderá con motivo del proceso electoral en curso- se buscaría 
establecer el día y la hora de la citada reunión”. Al respecto, la rectora Teresa García Gasta reconoció que “No había 
intención de que el gobernador viniera antes del proceso electoral, porque tenemos claras las necesidades de la 
universidad. Era entablar diálogo con el gobernador y plasmar las cuestiones en donde nosotros hemos visto que 
no se ha cumplido cabalmente con lo que se ha prometido y cómo podemos llegar a que se genere ese 
cumplimiento, es básicamente eso”. (CQRO) 
 
LA PLUMA DE CONÍN  
La banquetera. En todo un embrollo se ha convertido la Junta de Conciliación y Arbitraje que ya tiene hasta la 
coronilla a muchos lı́deres sindicales de todos colores, donde solamente han encontrado tortuguismo y burocracia, 
ası ́como unos funcionarios indolentes que poco les importa la estabilidad laboral del estado. Los directivos de esta 
JLCA se sienten intocables y los expedientes de los laudos se acumulan y acumulan esperando una buena solución, 
de otra manera no avanzan los juicios. El presidente de la junta, Juan Franco, ni se presenta y muchos de los 
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interesados lo buscan sin encontrar respuesta, lo mismo con el señor Edwin Hernández que cobra como secretario 
general. Pero como todo en la vida, hay una explicación que de ninguna manera es pretexto para que no cumplan 
con sus funciones. El señor Juan Franco está casado con una sobrina de Diego Fernández de Cevallos. Es una 
situación de morosidad en los juicios que muchos de los afectados han querido hablar hasta el más alto nivel para 
que tomen cartas en el asunto. A ese grado llegan las cosas. No es posible que pase lo que nunca antes pasaba, y 
por ello llama la atención y que los expedientes se cuenten por miles sin resolver, afirman algunos de los quejosos 
que solamente todo se mueve “si hay un buen moche, de otra manera nada”. Esto raya en la desesperación y algo 
se tiene que hacer, porque al menos estos “funcionarios” públicos son el rostro negativo de una instancia que 
siempre se habı́a caracterizado por atender de manera normal los laudos y juicios que se ventilan en la Junta de 
Conciliación y Arbitraje, que hasta donde se entiende hoy en dı́a ni concilian y mucho menos arbitran para que 
empresa y trabajador lleguen a un buen acuerdo. No es exagerado decir que mucho tiene que ver con la estabilidad 
laboral que actualmente tenemos, se puede tambalear sólo porque a dos funcionarios de medio pelo no se les 
antoja cumplir con sus funciones, ya son muchas las quejas que en todos los niveles se escuchan y con quienes 
tienen que ver en situaciones de la JLCA, alguien tiene que tomar medidas y pronto, antes de que muchas cosas se 
salgan de control, entre ellos los abogados de las partes que tienen que ir necesariamente a la dependencia. Las 
quejas y reclamos se acumulan. (CQ 4) 
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